

Gabriel Gonnet, de la web-TV Regards2banlieue en Seine-Saint-Denis, est l'un des invités du débat organisé par Sisyphe Vidéo, ce soir à la MPP. Avant un autre débat demain.

Web-TV: regards de banlieue

Céline AUCHER
caucher@charentelibre.fr

Un autre média est possible.

C'est le titre de la conférence-débat organisé ce soir à 18 heures à la MPP, avant une projection-débat autour des créations audiovisuelles locales demain à 14 heures (1). Des rencontres organisées par l'association Sisyphe Vidéo qui planche sur un projet de web-TV participative avec la MPP, en lien avec le projet de la Fédération des centres sociaux de Charente, complémentaire d'Acteurs.tv née en juin dernier (lire encadré). En s'inspirant notamment de l'exemple de La Cathode, association de Seine-Saint-Denis à l'origine de la collection de documentaires *Un film pour en parler*, qui a créé la web-TV Regards2banlieue en 2006. Questions à Gabriel Gonnet, réalisateur et co-fondateur de La Cathode, présent ce soir à Angoulême.

La Cathode a une longue expérience de documentaires. Qu'est-ce qui a fait naître le besoin d'une web-télé?
Gabriel Gonnet. Les émeutes de 2005, dans la foulée du Bondy Blog, comme d'autres médias de

quartiers. On était dans le quartier des Tilliens. L'équipe du Soir 3, qui ne pouvait plus accéder au territoire, nous a contactés pour faire remonter un sujet par mois dans le JT. Ça n'a duré que six mois en 2006, mais ça nous a incités à créer Regards2banlieue. L'originalité, c'est que cette web-télé fonctionne avec des personnes en insertion, en partenariat avec Pôle emploi. Au plus fort, on a eu 16 salariés, avec des sessions de deux fois six mois... Avec des bons retours, des gens qui ont ensuite fait des stages à l'AFP ou à Public Sénat. L'ambition, c'est de faire du bon journalisme.

Que donnez-vous à voir que les médias classiques ne reflètent pas?

Notre ligne éditoriale, c'est: à partir de mon expérience de banlieue, qu'est-ce que j'ai à dire sur le monde? Ça ne donne pas que des sujets sur la banlieue! On a fait un film sur le féminisme musulman ou la réconciliation franco-algérienne, on essaie de varier les formes, avec des sujets de trois ou quatre minutes, des billets d'humour, une rubrique «vu/pas vu» où l'on montre ce dont on ne nous parle pas pendant que l'on nous parle d'autre chose. Récentement,

on a un petit film qui parle de la créativité face à la crise... Il y a des problèmes en banlieue, des cités enclavées, du trafic de drogue, mais le quotidien n'est pas fait de voitures qui brûlent comme ont tendance à le montrer les JT. La Seine-Saint-Denis attire aussi des entrepreneurs qui créent des emplois... Il faut aussi refléter le dynamisme et la solidarité.

Avec quel argent fonctionne La Cathode? Avez-vous trouvé un modèle économique viable?

La plupart des médias de quartiers sont fragilisés aujourd'hui. On a bénéficié des aides à la presse en ligne qui ont disparu avec le nouveau gouvernement. Les subventions des collectivités sur le chantier d'insertion sont insuffisantes, on a travaillé à perte et on est maintenant en redressement judiciaire. C'est comme si on avait oublié cette fameuse «diversité» qu'il a semblé important de valoriser à un moment.

Conférence-débat, ce soir à 18h, à la MPP, en présence de La Cathode et Tilliens, web-TV de Toulouse. Demain à 14h, projection-débat autour des créations audiovisuelles locales, en présence de Médiations, d'Affif-TV et de la Fédération des centres sociaux de Charente. Gratuit.



Gabriel Gonnet, réalisateur et co-fondateur de La Cathode: «La plupart des médias de quartiers sont fragilisés aujourd'hui.»
Repro Cl

Par ici les sorties

AUJOURD'HUI

■ Atelier

Tricot, crochet, couture, broderie... autour d'un café ou d'un thé, pour débutantes ou confirmées, de 14h à 16h30, chez Eve Mercerie, à Ruelle. Tél. 05.45.65.78.94.

■ Spectacle

«Pierrette Panu, spectacle humoristique et décalé avec Martine Ladoire et Emmanuelle Jardin, à 19h, au Théâtre de l'Éperon, à Angoulême. Tarif: 8€. Tél. 06.82.42.38.21.

■ Concert



Datcha Mandala, rock psychédélique, à 22h, au Kennedy, rue de Beaulieu, à Angoulême. Gratuit. Tél. 05.45.94.12.41.

■ Rencontres

Fête de la soupe, avec dégustation lors du concours, de 18h à 19h30, place Muriac, à Saint-Cyprien, à Angoulême. Gratuit. Tél. 05.45.94.81.03.

■ Piscine & patinoire

Mauritis, à Saint-Yrieix. Bassins ludiques de 11h30 à 20h30. Baigné en accès libre de 14h à 16h45. Bassins sportifs de 12h à 13h45 et de 17h à 20h30. Patinoire de 20h30 à 23h. Tél. 05.45.95.50.00.

CE WEEK-END

De plus en plus de projets locaux

Philippe Lavaud promettait une télé locale en 2008.

audiovisuel local est en plein foisonnement.

